

Ercilla: Autoridades realizan jornada de prevención para erradicar la violencia de género en comunidades rurales y mapuche

En el encuentro, donde participaron más de 40 mujeres, también se presentó el trabajo del Plan Buen Vivir y se compartieron diversas necesidades de las asistentes en materia de protección social.

En la comuna de Ercilla, la seremi de la Mujer y la Equidad de Género de La Araucanía, Sol Kaechele, participó de un encuentro con 40 mujeres de comunidades rurales y mapuche. Una reunión donde se discutieron estrategias para la prevención de la violencia contra las mujeres y se abordó el Plan Buen Vivir, enfocándose especialmente en los apoyos disponibles para las mujeres de la región.

La jornada contó con las presentaciones realizadas por la encargada interregional de género del Plan Buen Vivir, María Luisa Igaiman y la coordinadora del Centro de Atención a Víctimas de Malleco, Nury Torres. También estuvieron presentes diversos representantes de la Municipalidad de Ercilla, como



su alcaldesa (s), Ximena Fuentes; así como también personas vinculadas a programas sociales, como el de Mujeres Jefas de Hogar, que se ejecuta en convenio con SernamEG.

“Nuestra comuna está compuesta mayoritariamente por mujeres y mujeres mapuche. El tema de la violencia hacia la mujer es un tema que siempre se ha mantenido oculto y que ha sido muy difícil que ellas lleguen a transparentarlo, pero se ha ido logrando de a poco”, señaló Ximena Fuentes, alcaldesa subro-

gante de Ercilla.

Plan Buen Vivir

Durante el encuentro, se presentó el trabajo del Plan Buen Vivir y se compartieron los hallazgos de los encuentros realizados en cuatro regiones y en los nueve trawün de mujeres. En estos espacios, surgieron necesidades y aspiraciones comunes que son fundamentales para el avance de las mujeres en estas regiones. Entre los temas destacados se encontraron:

- La adaptación de instrumentos de postulación a fondos y apoyos es-

tatales.

- El impulso del desarrollo territorial sustentable con un enfoque intercultural.

- El fomento de proyectos que promuevan la autonomía económica de las mujeres.

Sin embargo, tanto en estos encuentros, como en la reunión en Ercilla, la urgencia de implementar estrategias para lograr vidas libres de violencia surgió como un elemento fundamental para mejorar la calidad de vida de las mujeres y niñas. “Esta jornada de sensibilización en prevención de violencias contra las mujeres es parte de una serie de encuentros que estamos llevando a cabo en cuatro regiones del país, como parte del Plan Buen Vivir, donde se busca acercar las políticas de género del gobierno a las mujeres mapuche y rurales”, señaló María Luisa Igaiman, encargada interregional de género del Plan Buen Vivir.

Chile Para Todas

En la instancia, se presentaron iniciativas ejecutadas en la región a través del Fondo para la Igualdad, las que buscan contribuir al bienestar de las mujeres en ámbitos como la autonomía económica, prevención y atención de la violencia de género, apoyo a los cuidados, entre otros. Además, se abordó la necesidad de que las distintas instituciones públicas en la región adapten sus estrategias para impactar de manera directa la vida de las mujeres. Sol Kaechele, seremi de la Mujer y la Equidad de Género, indicó que “junto al Plan Buen Vivir, constantemente estamos dialogando con las mujeres mapuche y las mujeres rurales de la región, lo que nos entrega herramientas fundamentales para mirar la ejecución de políticas públicas, planes y programas con perspectiva de género e intercultural”.

